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松山を誇りに思い，大切にする子供 

校長 友生 雅夫  

 

 厳しい暑さが続き，子供たちは汗だくになり登校しています。歩いて集団登校するのはきつい

ですが，弱音を吐かず素晴らしいと思います。新型コロナウイルス，インフルエンザ，ヘルパン

ギーナが県内で増加していますが，本校は，感染もほとんどなく，１学期を終えることができ，

子供たち，保護者の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。 

第２回学校運営協議会が６月 30日に開かれました。学校運営協議会とは，地域と連携を図り，

学校運営や教育のあり方に外部から意見を求め，地域住民などの意向を反映させる目的で設置さ

れる協議会です。地域コミュニティ協議会や各種団体に協力いただいています。そこと関係の深

い地域学校協働活動があります。地域学校協働活動とは，地域の高齢者，保護者，ＰＴＡ，各種

団体等の地域住民の協力を得て，地域全体で子供たちの学びや成長を支え，学校を核とした地域

づくりを目指し，地域と学校が相互に連携・協働する活動です。子供の成長を軸に，地域と学校

が意見を出し合い，地域の将来を担う人材育成を図り，地域住民のつながりを深め，地域社会の

基盤の構築・活性化を図る学校を核とした地域づくりを推進していくことが期待されています。 

本校にも学校の活動に協力をいただくための人材リストはありました。ただ，実態にそぐわ

ず，２月に内容と人材を見直しました。今回は，新しい委員のもとで再度リストを提示し，内

容，人材に併せ，連絡先なども加え見直しをしました。リストには，以前了解を得たまま継続し

て了解を得ていない方もいました。また，新たに紹介された方もいました。学校の実情を話しな

がら委員の方に協力をいただき，さらにリストが整理されました。今後，電話連絡などをし，確

認を取りながら委嘱状を作成し，２学期からは学校の活動に生かしたいと思います。 

７月 14日，歴代ＰＴＡ会長会があり，１人の方が，「学校で困っていることは何か」と尋ねら

れ，環境整備のことや人材リストのことを話しました。「校長先生が困っているのだから，われわ

れも力を貸したい」と言ってくださり，いろいろなアイデアも出していただきました。地域の方 

々に感謝しております。 

新型コロナウイルスに対応できるようになり，通 

常の教育活動が戻ってきました。学校には，学校だ 

けでは解決できない様々な課題があります。地域学 

校協働活動を充実し，行事で，各教科で地域の方々 

の協力をいただくことで，一つ一つ課題は解決して 

いきます。また，今までなかった学校，地域との絆 

が生まれてくると考えられます。先日，学校単独で 

実施していた親子球技大会を地域の方々と初めて合 

同で行った際，地域の方々から，「元気が出た」， 

「またぜひ来年もやりたい」などの意見が出されました。子供たちが地域の方々と交流すること

で元気を与えることもあるようです。人材リストの整理という小さなところからのスタートで

す。一つ一つできることを積み重ねて，「松山を誇りに思い，大切にする子供」を地域の方といっ

しょに育てていけたらと思います。ご協力よろしくお願いします」。 

学校だより ７月号 志布志市立松山小学校 

 

地域全体で未来を担う子供たちの成長を支える仕組み【文部科学省】 



宿泊学習に行ってきました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月２０日から５年生は大隅少年自然の家へ宿泊学習に行ってきました。大雨が予想される中，1日目は
子供たちの思いが通じたのか，雨が降らず計画通りにプログラムを実施することができました。野外炊飯で
は，みんなが協力しておいしいカレーを作ることができました。2日目は，雨天により室内での活動となり
ましたが，シャッフルボードなど普段することができないニュースポーツを楽しむことができました。 

2日間という短い時間でしたが，自然の中での楽しさ・苦しさ入り交じる体験活動を通して，12人の子供
たちはそれぞれに素晴らしい経験ができたと思います。宿泊学習後，５年生が松山小学校を引っ張るリーダ
ーとなってますます活躍してくれることを期待しています。 

 

これからの行事予定  
7月２０日（木）終業式  
  ２１日（金）夏休み・教育相談【全児童対象】（２６日まで） 
  ２２日（土）六月灯 
  ２９日（土）愛のパトロール 
８月 １日（火）出校日 
   ４日（金）松山ブロック合同学校運営協議会 
  １１日（金）～１５日（火）志布志市立学校閉庁日 
  ２１日（月）出校日 
  ２７日（日）PTA奉仕作業・空き瓶回収 
９月 １日（金）始業式 
   ４日（月）第３回 PTA理事会 
   ８日（金）学級ＰＴＡ・授業参観・給食試食会・家庭教育学級・第３回学校運営協議会 
 
※ 変更（中止や延期も含めて）の際は，安全メールや学校ホームページでお知らせします。 
     
 

水泳学習発表会・学校保健委員会・学級ＰＴＡ・ご参加ありがとうございました 

今年の学校保健委員会のテーマは「基本的生活習慣の確立～メディアと生活リズム～」です 
 ７月４日は，各行事へのご参加ありがとうございました。水泳学習発表会では，日頃の水泳学習の成果を披
露することができました。 
学校保健委員会では，始めにメディアの与える影響について説明が行われ，次に保護者同士でメディアコン

トロールについての話し合いが行われました。その後，定期健康診断や生活リズムチェックの結果をお示しし
ました。今後も子供たちの心の健康や成長を目指して，学校全体で取り組んでいけたらと思います。 
学級ＰＴＡでは，１学期の成果と課題について担任から話があり，今後の学級経営について提案されたこと

と思います。特に，夏休みの過ごし方は子供を大きく成長させるポイントとなりますので，ご家庭でもゲーム
等のルールを決めるなど話し合いをしていただきたいと思います。 

6月 28日に，カルビーの出前授業である「スナックスクール」が行われました。１・２年生が参加しまし
た。授業では，スナック菓子の原材料についてだけでなく，おやつの摂り方など食育についても教えていただ
きました。とても分かりやすく楽しい授業で，子供たちは生き生きと活動していました。 

カルビーのスナックスクール 
 


